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 校長 福永 隆幸  

保護者の皆様，新年あけましておめでとうございます。本年も生徒たちの心身ともに健やかな成長のために職

員一同力を合わせて取り組んでいきますので，ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。 

令和６年を迎えましたが，ちょうどその時，私は少し横になっていたところでした。朝からの駅伝中継を見て

目に負担をかけていたせいもあったでしょう。妻の「石川県で震度７の地震があったみたいだよ」という声で起

こされ，テレビを見てみると，かなりの揺れだったことが分かりました。すでに夕方の16時20分頃。北陸地方

は，日の入りの時間が近いためか薄暗かったように思います。津波の到達時刻を知らせるテロップが流れたり，

各地の震度を知らせたりしていましたが，詳しいことはよく分からない状態でした。翌朝のテレビ中継では，ヘ

リコプターが上空からの映像を映し出していました。山が崩れて道路を塞いだり，のり面が崩れたりしています。

また，道路のアスファルトが盛り上がったり，段差ができたりして車が通行できません。200軒以上の家が燃え

たり，家屋が倒壊して全半壊したり，さらにはビルが横倒しになったりしていました。今では，220人以上の方

が亡くなり，20 人位の方が行方不明になっており，多くの方が避難生活を送っています。これほどの大きな被

害が新年を迎えたばかりの人たちに襲い掛かってくるとは誰が想像できたでしょうか。余震も多いだけではな

く，断水をしたり，電気が止まったり，食料が不足していたりしています。一刻も早いライフラインの復旧を願

うとともに一日でも早く日常が戻ってくることを願わずにはいられません。そこで，私たちができることは何な

のか。とても災害ボランティアに参加することはできないので，町内のスーパー等に置いてある募金箱に協力す

ることも一つではないかと思います。できることをできる範囲ですればよいのではないでしょうか。 

さて，７日に上面縄地区の新年会に招待されて参加しました。新型コロナ感染症の影響もだいぶ小さくなり，

以前のように地域の方々との懇親の機会が増えてきました。私は，面縄地区に住んでいるため，面縄地区の地域

行事や懇親会に参加することはあっても，他地区には参加したことがなかったので，とても楽しみにしていまし

た。来賓として挨拶をさせていただきましたが，本校のめざす学校像の一つに『保護者や地域に開かれ，応援さ

れる学校』があり，体育大会で披露する上面縄ションマイカの練習指導や当日の参加について大変お世話になっ

ていることのお礼を述べました。また，３年生の面接指導のために面接官の役割をお願いしていることも話しま

したが，13日に実施してみると私たち教師が指導するよりも何倍も効果があったように感じました。余興では，

三味線と唄に合わせて手拍子を打ったり，小学生がソーラン節を踊ったりして多くの方々と懇親を深めること

ができました。その中でお二人の方との会話を大事にしたいと思いました。家を守るために帰郷したけれど，や

っぱり島はいい。空気はきれいだし，緑はいっぱいだし，都会にはないものがあるという故郷への想いを語って

くださいました。もう一人の方は，中学生にコーヒー豆の収穫体験をさせてみた

いのだが，どうだろうかという相談です。徳之島の産業を体験するという意味で

はとても大切なことだと思います。職員と相談しながら，キャリア教育の一環と

して系統的に，そして継続的に行えるよう計画を立てていきたいと考えていま

す。最後になりますが，学校教育の重要な役割の一つに自分の生まれ育った地域

の良さや素晴らしさに気づかせること（郷土教育）があります。生徒たちが島外

に出たときに，徳之島や伊仙町の素晴らしさを堂々と自信をもって他の人に話す

ことができるように努めていきたいです。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

項 目 １年 ２年 ３年 保護者 

家庭では 90 分以上学習で

きた。 

2.0 

(－0.2) 

2.5 

(－0.4) 

1.8 

(－0.1) 

2.4 

(＋0.2) 

期末テストに向け，目標を立

てて計画的に学習できた。 
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(＋0.3) 

3.0 

(＋0.5) 

2.2 

(－0.2) 

2.6 

(＋0.1) 

スマホ等によるゲームや動

画の視聴等は１日 1 時間以

内に抑えることができた。 
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伊仙町立面縄中学校 

生徒が光り 学校が輝く 面縄中 

令和６年1月２５日 

月28日発行 

３学期スタート!！～次年度に向けた０学期～ 

1月9日(火)，３学期の始業式を行いました。式の中では，能登半島の地震にふれ，無事に 

３学期の始業式を迎えることができたことへの感謝と，被災された方々の一日でも早い復興を 

願う気持ちをみんなで確認しました。 

３学期は，１年間の締めくくりであると同時に，次年度の０学期と言われます。１年生は先輩となり後輩たちを導くた

めに，２年生は面縄中学校のリーダーとなって学校を支えるために，そして，３年生は新たなステージでよりいっそう活

躍するために，準備をすることが求められます。来年度の自分を見据えて，３学期を充実させてほしいと思います。 

 

【２月の主な行事予定】 

１日(木) 立志の集い 

２日(金) 学校運営協議会 

６日(火) スクールカウンセラー来校 

10日(土) ノーテレビ・ノーメディアデー 

     部活動停止期間（～15日） 

13日(火) PTA朝の登校指導（～1６日） 

14日(水) 異文化交流教室 

15日(木) 学年末テスト（～16日） 

16日(金) 避難訓練 

20日(火)  授業参観，学級PTA，PTA評議員会 

学校保健委員会（家庭教育学級） 

2１日(水) 移動図書来校 

27日(火) 朝の読み聞かせ（１，３年生） 

 部活動運営委員会 

28日(水) 校則検討委員会  

29日(木) ネットモラル教室 

県いじめ問題子どもサミット～いじめ撲滅に向けて～ 

12月25日(月)，県いじめ問題子どもサミットが鹿児島市で開

催されました。本校から生徒会長，副会長の3人がオンラインで

参加し，県内の小学校から高校までの多く 

の学校が取り組んでいるいじめ防止に向け 

た実践を学びました。本校でもいじめ０を 

目指した取組を推進していきます。 

実態を把握し改善する～2学期の学校評価より～ 

1２月に生徒と保護者の方を対象に学校生活アンケートを実施しました。下

記の３項目は，１学期に「克服したい課題」として提示した項目ですが，１学

期と比較し，改善が見られた項目もありました。生徒たちはもちろん，ご家庭

でも意識的に改善に向けて取り組んでくださった成果だと思っています。引き

続き，学校と家庭が一緒になって，改善への取組を進めていくとともに，他の

項目においても，課題を共有し，改善に向けて取り組んでいきたいと思います。   

 

 

学校運営委員会の取組～入試直前の面接指導～ 

１月13日(土)，地域の方々に面接官役をお願いし，3年生を

対象にした面接指導を行いました。生徒たちは直前に迫った高校

入試を意識し，普段とは異なる雰囲気の中で，「志望の動機」や

「中学校で頑張ったこと」などの質問に答えていました。 

なお，この取組は，学校運営協議会の中で，地域と学校が同じ

目標に向かって一緒に行う教育活動の 

一つとして企画し，実施していただき 

ました。今後も，このような取組を進 

めていきたいと思います。 

 

 

 

面縄中学校の活躍 

【 】      

〈女子の部〉優勝    

【新人バレーボール伊仙町大会】 

 〈女子の部〉３位           

【南三島ソフトテニス大会】               

〈団体の部〉準優勝                

 〈個人の部〉３位   

西 妃羅・福山 華蓮 ペア   

【田中一村スケッチコンクール】 

〈入選〉 

（1年）嶋田 りりあ 関 優羽 

（2年）作岡 ももあ 

（3年）大倉 杏柚奈 武島 夢菜 

１(できていない)～４(できている) ※（ ）内の値は，１学期との比較 


